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令和６年度めむろ未来ミーティング報告書（1/11めむろーど（午前）） 

【めむろ未来ミーティング日程９】

令和 7年１月 11 日(土) 

10:30～11:35 
 

■参加者 6人 

■芽室町  町長、副町長、教育長 

環境土木課参事、魅力創造課参事 

環境土木課長、政策推進課長 

■記 録 広報広聴係長 

 

 ■対応・検討が必要な事項   

①午前 12時は正午と表記すべき（政策推進課） 

②霊園西側の松を植え替えてほしい（環境土木課） 

③EM ボカシで使用するバケツに助成を（環境土

木課） 

 

１ 開会 

２ 町長挨拶 

３ 町からの説明事項 

 資料１ ゼロカーボンの取組 

 資料２ 新嵐山スカイパークのグランドデザイン

について 

４ 意見交換 

 

【意見】 

要望１点と質問を２点ほどお願いしたい。 

要望の１点目は、地域集会施設の再整備に関して。

昨年からかしわ福祉館の管理をしていて、かしわ福祉

館は、柏木町内会、新工町内会、大町町内会を主な対

象とした福祉館で、建設から 46 年経過している建物

である。管理は、町から３町内会で構成されているか

しわ福祉館管理運営委員会に委託されている。 

その委託された委員会が、管理人を１人雇って管理

してもらうという方針だが、これが難しい。昨年の３月

にこれまでの管理人が辞めることになり、４月から管理

人を担ってくれる人を呼び掛けたが全然見つからず、

そのような話の中で、管理人がいなければ福祉館は閉

鎖。使わせないと町から言われた。それで困ってしま

い、私がやりましょうということでやることになった。 

町の施設だが、地域住民で運営するというやり方が

これまで他の町内会、福祉館含めてあるのであれば

仕方ないと感じたが、その中で、平成 29 年に芽室町

地域集会施設再整備計画が策定されているということ

を知り、資料をホームページで確認した。計画では、か

しわ福祉館については令和５年度から８年度までの４

年間の間に地域協議も含めて再整備の検討をすると

書かれている。もう令和７年度になるので、もうすぐ方

向性を見出さなければならないと思う。個人的には、

市街地にある 10 の地域集会施設を統廃合し、管理人

も中央公民館のように指定管理者にお願いすることが

いいと思う。各地域集会施設の管理人には毎月手当

が支払われているが、集約することによって手当が確

保できるので、それをもって指定管理者にお願いする

ことが望ましい。また、地域集会施設は町のものなの

で、利用促進等を行うことは町の仕事で管理人の仕事

ではないと思う。広報等で地域集会施設利用の呼び

かけや、個人でも使えるというようなことを行うべき。  

町から利用件数が減っていると言われ、利用件数の

減少により手当が減らされるという話も聞いた。それ

らも踏まえて、指定管理者方式を検討してほしいとい

う要望。 

次に質問の１点目、すまいる 10 月号の町長室から

の中で、冒頭に元旦に発生した能登半島地震と書いて

あった。能登半島地震は１月１日 16 時 10 分に発生し

たため、元旦ではなく元日の間違いである。それを何

度か広報担当に指摘したがその後何回広報誌を見て

も訂正されることはなかったので、先日、なぜ訂正しな

いのか、間違っているのではないかと電話した。その

際、間違いを認め、町長にも伝えているとの話だった

が、訂正の機会もなく、時間も経っているのでという回

答だったが、それは違うと思う。一度活字になったもの

が誤っているのだから、それは時間が経っても訂正は

すべきである。 

質問の２点目、建築確認申請窓口に行った際、申請

受付時間が午前12時までと書いてあった。午前12時

はおかしいのではないかと思い、窓口の人に、午前 12

時ではなく正午が正しいのではと指摘したが、法律的
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には間違っていないと言われ、直す雰囲気もなかった。

私はこれまで 60 何年生きてきて、正午と言う。24 時

間制で 12 時は正午である。正午より前が午前で、正

午より後が午後である。そういう理屈なので、午前 12

時とは何かと感じる。 

午前１２時は一般的な言葉で正午が正しいと私が言

っているのに、法律的に正しいと言うのは目線が違う

と感じる。自分の方は法律的にも正しいという理屈か

どうか知らないが、町民目線からすると、正午が正し

いと言ったら、そうですねと直せば済む話である。法

律的には間違っていないのかもしれないが、一般大衆

の目線に立てば、①正午と訂正すべきと考える。 

 

【町長】 

 福祉館の管理人をお引き受けいただき、ありがた

い。今後の流れとしては仰っていたとおりであり、他

の福祉館においても管理人の方々が非常にご苦労

されている部分もあるため、お話しのあった指定管

理者制度についても検討を進めているが、引き受け

てもらえる事業者もなかなか見つからないという状

況でもある。検討を進めていくが、申込をデジタル化

し、管理人の負担軽減を図ることなども並行して考

えたい。 

 また、どのように聞かれたかわからないが、管理人

がいないから閉鎖ということはない。仮にそのよう

な話をしたのであれば間違っているので申し訳ない。 

 いずれにせよ、施設管理者である町の責任もある

ので、運営手法については考えていきたい。 

 統廃合に関しては、確かに統廃合で効率的にとい

う意見もあるが、一方で、今の場所で会館を存続し

てほしいという方も多くいるので、地域の方とお話

しをしながら進めていきたいと思っている。 

 質問にあった元旦元日の件は、大変申し訳なく思っ

ている。間違いであるため、すまいる１月号で訂正と

お詫びを掲載させていただいた。 

 この件に関しては、御電話いただいた12月中旬に、

以前からそのような御指摘をいただいていたと把握

した。広報担当で判断をしてお答えをしていたもの

で、事態把握後、１月号でお詫びと訂正をするよう指

示をした。町長に伝わっているという件については、

私はその電話の後に把握したため、内部の情報や連

携に行き違っていた部分があり、大変申し訳ないと

思っている。いずれにせよ、広報誌等における発信

の責任は町長にあるので、改めてお詫びを申し上げ

たい。 

 最後に、午前 12 時の件だが、一般的な表現として

正午が分かりやすいという部分もあるかもしれない

が、持ち帰って担当課とも話をしたい。また、各課に

よって表現が変わらないよう、統一的な表現で対応

していきたい。 

 

【意見】 

お願いしたいことがあるが、このお願いをするのは

今回で３回目である。何のお願いかと言うと、②芽室

霊園西側の大きな松の木を小さい木に植え替えてほ

しいというお願い。１回目は令和２年のホットボイス、２

回目は令和４年の未来ミーティングでお願いしてきて

いるが、その都度の返事が検討させていただくという

内容。最初にお願いしてから数年経過している。町の

検討すると言う回答は、やらないということなのか。は

っきりとした回答がほしい。 

もう１点、12 月に街灯が点かなくなったので直して

もらうようお願いしたが、未だに直らない。どうなって

いるのか。 

 

【環境土木課長】 

 霊園の松の件、枝が伸びた際に剪定等により対応

していたところではあるが、後ほど場所も改めて確

認させていただき、考えさせていただきたい。大変

申し訳ない。 

 

【意見】 

また検討するという答えか。何年も前から、大きい

松の木から落ちる葉っぱが墓に飛んできて、周りに敷

いている細かい石から取り除くことが非常に大変なた

め、早く対応してくださいとお願いしている。またこれ

から検討するのか。やらないということであれば別の

方法を考えてもらいたい。 

 

【町長】 
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 場所もしっかり確認したうえで内部で検討し、お答

えを返したい。 

 

【意見】 

 芽室公園の近くに住んでいる。先ほどの説明で芽室

公園にモンベル等の出店を検討していると話があった

が、この近くだと南富良野町にあるくらいなので、もし

モンベルができたら十勝中から人が集まることになり、

とてもいいことだと思う。しかし、人や車の流れが大き

く変わるのではないかと思っている。その時に懸念さ

れるのが、ごみや無断駐車の問題。芽室公園の近くに

はファミリータウンという名称で造成された区域があり、

子ども達もたくさん住んでいる。近くには新たに公園

も整備され、子ども達にとって安全に遊ぶことができる

地域であるが、よそからたくさん車が来て、どのくらい

の駐車場が確保されるのか、車の流れは整備されるの

か、その辺りが見えない。大きな駐車スペースができ

るようにも思えない。今もいいのか悪いのかは別にし

ても、芽室公園の駐車場に車中泊が増えている。新し

い施設ができることによって、そのように今まで使用し

ていた人たちが押し出されてしまわないか心配。新た

に施設ができた後のことが心配であり、お答えできる

部分があればお聞かせいただきたい。 

 

【町長】 

 御心配される部分、よくわかる。 

 パーク PFI の仕組みを説明させていただくと、都

市公園法が平成 29 年に変わり、それまでは都市公

園の中で商売をしてはいけないということが原則だ

ったが、自治体の許可が得られたら、出た利益を公

園の整備に活用することを条件に、民間資本で商売

をすることが可能になった。モンベルとも話してい

る中で、高速道路と国道が結節するところであれば

集客力もあるということで、都市公園である芽室公

園の中でやっていただける方向になっているという

段階である。PFI とは〈プライベート・ファイナンス・イ

ニシアチブ〉と言って、資金を投入していただいて、

建設、運営をしてもらうという仕組み。町は土地をお

貸しし、公園を管理してもらう維持管理料を支払って

いくことにはなるが、初期投資は基本的にはかから

ないという手法。それをやっていただける民間事業

者をこれから公募し、手を挙げていただいた事業者

にモンベルショップも建てていただきたいという流

れである。 

御心配のとおり、駐車場もかなりの広さを確保し

なければいけないということになる。具体的に芽室

公園のどこを使用するかは明言できないが、公園に

ある昔からの伝統的な柏の木や、町のスタートとな

った記念碑のある場所に建てたり、あるいは綺麗な

芝生をはいだりして建てたりすることは考えていな

い。しかしながら、駐車台数の確保は必要なことであ

り、無断駐車や路上駐車等が生じないようしっかり

設計していきたい。 

また、観光客のオーバーツーリズムのようなことも

あり得るので、注意する必要がある。交通の往来も

激しくなり、駐車場出入口付近の危険性が増すこと

なども考えられるので、道道や国道の道路管理者と

協議し、充分な安全管理対策をこれから考えていき

たい。 

ごみに関しては意識の問題もあるため、意識改革

に繋がるよう啓発していくとともに、ごみの処理を

どうするのかということも考えていきたい。 

いずれのことも貴重な御意見であり、しっかり踏

まえてオープンに向けて進めていきたい。 

 

【意見】 

 去年、町内会で収集した草や落ち葉の袋が１、２週間

回収されずに放置されていることがあった。自分の町

内会ではないが、雨に打たれた状態になっていたので、

役場に早く回収するよう連絡したが、パトロールして随

時回収することになっているのではないのか。 

 また、総合体育館の東側に砂利の駐車場があるが、

その出入口を利用すると車の影響で歩道や車道に砂

利が流れてしまっている。通った時に気がつき、教育

委員会に連絡したところ綺麗になったが、そのような道

路に面したところのパトロールの目が行き届いていな

いのではないか。黄色いパトロール車が走っているの

で、発見したら速やかに落ち葉袋の回収や砂利の撤去

をすべきではないか。 

 



 

4 

 

令和６年度めむろ未来ミーティング報告書（1/11めむろーど（午前）） 

【町長】 

 パトロール含めて、道路管理はしっかりやらなくて

はいけないと思っているが、タイミングを決めてパト

ロールしているため、毎日同じところをパトロールし

ているわけではない。落ち葉回収等、ごみを拾って

一か所に集めた時には一報入れていただくことをお

願いしたい。 

 また、砂利に関しても歩道や車道に出る危険性は

理解できるので、パトロールで対応可能なものは対

応していく。民間事業者にも道路管理を委託してい

るので、そのような状態を発見した際には早急に対

応するよう心掛けたいが、管理延長もかなりあるた

め、対応できていない場合は一報いただいた方が早

く解決することもあるのでお願いしたい。 

 

【意見】 

 一報がほしいということはわかったが、私の町内会

では、５月から９月までの決まった曜日に町内会の清

掃活動を行うと決まっている。そのため、そのような状

況であることは役場から町内会に聞くことで、私個人

が言う話ではないと思う。 

 

【町長】 

 道路清掃の日などは曜日も決まっているので重点

的にパトロールしている。また、落ち葉の多い町内会

などは認識しているので、パトロールを含めて強化

し対応していきたい。 

 

【意見】 

 すまいるのホットボイスでたまに目にするリサイクル

ごみ袋の件、他の町村では芽室町のように厳しくない、

芽室町は厳しすぎるというような意見がある。芽室町

民としては、限りある資源を分別することで少しでも有

効活用に繋がるのであれば、覚えてしまえばそんなに

難しいことでもないので、ごみの分別は今までのよう

な形でやっていっていただきたいと思っている。 

 同様にごみの件で、ごみを処理するためのコンポス

ト助成の話題がよく出てくるが、私は家庭で EM ボカ

シを使って生ごみを処理している。③コンポストへの

助成はあるがEMボカシで使用するバケツに対して助

成するという話はあまり聞いたことがない。バケツも２、

３個回して使っているのでそれなりの金額になるため、

そのような助成はないのか伺いたい。 

 

【町長】 

 これだけしっかり分別をしはじめたのはかなり前

になるが、リサイクルへの考え方も必要であり、くり

りんセンターに持ち込んでいるが、町の分別につい

ては非常に評価いただいている。そのことが資源の

利活用にも繋がっていくので、基本的には今の方式

を続けていきたいという考え方である。ただ、分別

が面倒であったり、高齢に伴い分別しにくくなってき

たりと言った意見があることも事実であり、今後の

ごみの捨て方、ごみ出しの在り方のようなことは考

えていかなければならないとも思っているので、引

き続き検討はしていきたい。 

 生ごみの件に関しては、コンポスト助成はしている

が、バケツやその他の手法に関してはしていない状

況。有効なものであれば検討の余地もあると思おう

ので、持ち帰らせていただき、しっかり検討したい。 

  

 

11時3５分終了 

 

 


